

membres du conseil privé. Et, il y a cent ans, les papistes étaient exclus encore de toutes les fonctions ! Maintenant, il y a même un ministre catholique, M. Matthews.

Le mouvement ecclésiastique et scolaire suit la même marche ascendante.

Il y a en Angleterre et en Ecosse (l'Irlande est exclus) 1,564 églises catholiques : en 1880, il y avait trois collèges ; en 1890, il y en a 31 — et de plus il y a 600 écoles de paroisses qui sont fréquentées par 131,000 enfants. Il y a 269 monastères — et pour ne pas abuser des chiffres, résumons la situation en disant que le royaume britannique et ses colonies comptent près de 14 millions de catholiques.

---

#### Le Clergé Catholique des Etats-Unis et du Canada.

---

Il se publie à Milwaukee tous les mois une liste révisée, du clergé catholique américain et canadien.

La liste des membres du clergé des Etats-Unis couvre 94 pages à double colonne, celle du Canada 24 pages. Le clergé séculier et régulier des Etats-Unis se compose d'environ 9,000 ecclésiastiques, celui du Canada 2,000 en chiffres ronds. Il y a aux Etats-Unis un cardinal, 11 archevêques, 75 évêques ; au Canada, un cardinal, 6 archevêques, 26 évêques.

Les ordres établies aux Etats-Unis sont : les Augustins, les Basiliens, les Bénédictins, les Capucins, les Carmes, les Dominicains, les Franciscains, (O. S. F.) les Franciscains mineurs (O. M. C.) les Pères de Sainte-Croix, les Pères du Saint-Esprit, les Jésuites, les Lazaristes, les Pères de la Société de Marie, les Pères de la